

# Le conseiller principal d'éducation, maillon fort du climat scolaire

**ENSEIGNEMENT.** Le CPE tient un rôle clé dans le « climat scolaire » posé comme l'une des priorités de la rentrée 2020 en Nouvelle-Calédonie. Un métier en pleine mutation, au cœur de l'équipe pédagogique...

Les 1 800 élèves et étudiants post-bac du lycée du Grand Nouméa ont fait leur rentrée il y a quatre jours et Laëtitia Ségut-Martin, conseillère principale d'éducation, est déjà sur tous les fronts. Auprès du chef d'établissement, de l'équipe médicosociale, du chef des travaux qui devra orienter les élèves sur la plateforme Parcoursup et dans la cour, pour distiller une information par-ci ou faire le point avec les adjoints d'éducation par-là. « C'est un métier qui a énormément évolué, explique-t-elle. On n'est plus le surveillant général d'antan qui était chargé uniquement de la discipline. C'est un métier riche avec un spectre d'actions assez large, de la pédagogie à l'orientation, pour aider l'élève dans ses bésos. Qu'ils soient momentanés quand il traverse des périodes délicates ou sur le plus long terme dans son projet professionnel. »

Comme tous les établissements scolaires du territoire, le lycée du Grand Nouméa a pour feuille de route cette année de développer le bien-être à l'école et d'améliorer le « climat scolaire », posé comme clé de voûte de la réussite par le vice-recteur et di-

## ECOUTE ET MÉDIATION

Mais les problèmes plus importants, eux, restent du domaine de compétence du CPE. « En termes de harcèlement scolaire, on est passé ces dernières années au stade supérieur, avec le cyber-harcèlement : un élève qui est pris en grippe sur les réseaux sociaux, déroute Laëtitia Ségut-Martin. Nous faisons de la prévention, poursuivie-elle, et par ailleurs il faut être observateur. Dès qu'un membre de l'équipe éducative est alerté par des signes qui sont caractéristiques - un élève qui se renferme subitement, qui se cache, qui baisse la tête - on avance prudemment, mais on agit. »

Entretien avec l'élève, recueil de témoignages, de données sur les réseaux sociaux, alerte au chef d'établissement et au pôle médicosocial afin que l'élève bénéficie d'un soutien psychologique : la machine scolaire se met alors en route pour rétablir la



Laëtitia Ségut-Martin fait le lien au quotidien entre enseignants, direction, élèves et familles.

Photo Thierry Perron

situation. « L'équipe pédagogique est aussi invitée à s'adapter, par exemple à un élève qui est systématiquement en retard mais qui est visiblement très mal, pour éviter de le prendre à partie devant la classe. »

Aucun jour ne se ressemble dans la vie du CPE, qui joue aussi un rôle dans la prévention du décrochage scolaire. « Dans beaucoup de cas et c'est surtout vrai pour les élèves post-

bac, explique la conseillère principale d'éducation, il y a une autonomie plus grande au lycée qui peut induire un ralentissement de l'assiduité. » La psychologie, une fois encore, fait partie des ressources mobilisées par le CPE : « un élève qui a du mal à suivre peut vouloir fuir la situation, parce qu'il se sent submergé. On va alors l'entourer et peut-être envisager des cours de soutien. Encore une fois

Christine Lalande

## 240 nouveaux étudiants en BTS au Lapérouse

**ENSEIGNEMENT.** Toute la communauté éducative du lycée Lapérouse s'est réunie, lundi, au sein de l'auditorium du Conservatoire de musique et de danse pour accueillir les 240 étudiants en première année de BTS. L'occasion pour le proviseur, Frédéric Ruchiti, de leur présenter ceux qui seront leurs principaux interlocuteurs, au premier rang desquels, Françoise Audureau et Nicole Cluquet, ses deux adjointes, ainsi que Virginie Leone, directrice déléguée aux formations professionnelles et technologiques et Mme Lagier, conseillère principale d'éducation de l'enseignement supérieur.

Les nouveaux étudiants ont également reçu le livret d'accueil des BTS qui regroupe une mine d'informations, des règles de vie au sein de l'établissement aux différentes aides et bourses ou encore sur l'orientation. Une cérémonie rendue encore un peu solennelle avec les discours d'Isa-



Cette cérémonie d'accueil marque pour les 240 nouveaux élèves en BTS du lycée Lapérouse le passage du statut de lycéen à celui d'étudiant.

Photo Cyril Terrien

belle Champmoreau, membre du gouvernement en charge de l'en-

seignement supérieur, du vice-recteur, Erick Roser ou encore

de Philippe Blaise, premier vice-président de la province Sud.

## A NOTER

- > **L'Amicale hébridaise en Nouvelle-Calédonie** tiendra son assemblée générale le mercredi 4 mars à 18 heures, salle paroissiale de l'église du Vœu. Renseignements au 41 78 43.
- > **L'association des marins et marins anciens combattants (AMMAC.NC)** tiendra son assemblée générale ordinaire annuelle, vendredi 6 mars à partir de 17 heures, à la Maison du combattant. Renseignements au : 76 07 86.
- > **L'association en mémoire de la présence américaine** informe qu'un agent consulaire de l'ambassade des Etats-Unis d'Amérique à Suva (Fidji) sera à Nouméa les 25 et 26 février, afin de traiter les demandes de passeport, les extraits d'acte de naissance et légaliser tout document devant être utilisé aux Etats-Unis. Rendez-vous par e-mail : consularsuva@state.gov ou par téléphone : 679 331 4466. Les entretiens se tiendront à Nouméa.